

Johan RATHIEUVILLE

Johan Rathieuville, de retour aux sources

N1M. Il avait débuté sa carrière pro sous les couleurs de l'ABC en Pro B. Demain, Johan Rathieuville reviendra dans la peau de l'adversaire.

C'est une salle dont il connaît les moindres recoins. Dans l'équipe d'en face, il y aura un ou deux copains. Et autour du terrain, ses filles, son frère, son père, qui auront forcément droit à leur petit bisou transpirant d'après-match. Un « privilège » dont tous les proches ne profiteront peut-être pas, et pour cause...

Avec toutes les sollicitations reçues, Johan Rathieuville a réservé la bagatelle de 175 places pour cet Angers - Rennes dont il avait coché la date dès la parution du calendrier. Oui, 175 places ! « Et encore, j'ai eu d'autres demandes ces derniers jours, mais je ne m'en suis pas occupé. Je voulais rester concentré sur le match », sourit le meneur, qui a quitté l'Anjou cet été après trois années à Brissac. Trois belles saisons à flirter avec la N1 sans jamais réussir à conclure.

Finalement, c'est Rennes qui lui a offert l'opportunité de renouer avec cette division déjà maintes fois côtoyée, avec Charleville, Saint-Léonard, Brest et Challans. Ça fait quelques lignes sur le CV, mais la première, la plus importante peut-être, tient en trois lettres : ABC. « Revenir à Angers, ça représente beaucoup pour moi, appuie Johan Rathieuville. C'est ma ville, et l'ABC reste le club qui m'a lancé en Pro B après mon passage au centre de formation de Cholet. C'est un retour aux sources, là où tout a vraiment commencé... »

L'histoire d'amour a duré trois ans, de 2003 à 2006, avec pour théâtre

cette salle Jean-Bouin où il fit donc ses premiers (doubles) pas dans le monde professionnel. « C'est le club qui m'a donné mes premières émotions fortes : mon titre de meilleur espoir Pro B en 2005, la saison que l'on fait avec Raphaël Desroses, Andrius Ragauskas, Terrence Durham, Scott Emerson... On a vécu des choses exceptionnelles ! » Sur le banc à l'époque, il y avait Olivier Le Minor et David Girandière. Mais le coach qui l'a le plus marqué, « c'est Bertrand Van Butsele, c'est lui qui m'a lancé. Il y a Jerry Line aussi. Même si j'accrochais un peu moins, il m'a beaucoup appris, notamment sur l'exigence du monde pro... »

« J'adore ça ! »

Pro, Rathieuville l'a toujours été, même s'il a conjugué le basket à toutes les sauces ces dernières années, entre le Bab en N2, l'arbitrage, le coaching des jeunes, et un emploi au comité départemental. Autant d'activités périphériques qu'il a laissées de côté en signant à Rennes. Sans regret : « Ça a sans doute un peu parasité mon jeu ces dernières saisons. Là, j'ai retrouvé un rythme dédié 100 % à la compétition et je le ressens. »

Jomby

Alors qu'il était sans club depuis le début de saison, l'ancien ailier de Cholet Basket s'est engagé avec Blois, promu en Pro B et pas épargné par les blessures. Rudy Jomby, 28 ans, sera le pigiste médical de Florent Tortosa.

La preuve en chiffres. Sur les trois premières journées de N1, le meneur rennais tourne à 8,3 points, 6,3 passes et 4 rebonds de moyenne. Et son club, promu, a déjà remporté deux matches. « Ça se passe très bien. J'avais quitté la N1 il y a 3 ans, et je la retrouve plus dense encore, mais c'est un championnat qui me convient davantage. Le jeu est plus structuré. Je sais où je dois mettre le ballon, je sais où mes partenaires veulent le recevoir. C'est moins brouillon qu'en N2, et je me sens davantage responsabilisé ici. »

C'est effectivement avec un statut de meneur n° 1, que l'Angevain débarquera dans la peau d'un adversaire, demain, sur le parquet de ses débuts. Il s'y sait attendu, mais pas de problème : « Ça me motive. J'adore ces matches-là et j'ai souvent fait de bonnes prestations quand je revenais à Jean-Bouin pour jouer contre l'ABC ! » C'est armé trois fois déjà, et son bilan ne compte qu'une victoire. Mais quelle victoire : « C'était avec Saint-Léonard, la salle était pleine », se souvient Johan Rathieuville à l'heure d'écrire une nouvelle page au chapitre des retrouvailles.

Julien HIPPOCRATE.



L'ABC accueille Rennes, demain, dans le cadre de la 4^e journée de N1. L'occasion de revoir Johan Rathieuville, aujourd'hui Breton, mais pur produit du basket angevin.

Ouest France – Jeudi 6 octobre 2016

Rathieuville : « Angers reste ma ville »

Quatre ans après sa dernière visite à Jean-Bouin, Johan Rathieuville va renouer, ce soir, avec le parquet angevin sous les couleurs de Rennes.

Natif d'Angers. Formé à l'ABC. Joueur de l'ABC entre 2003 et 2006 en Pro B, mais aussi de Cholet, Saint-Léonard et Brissac. Ce soir, Johan Rathieuville évoluera à domicile... dans le camp visiteur. Comme il y a quatre ans lorsqu'il portait le maillot de Challans. « J'ai tout de suite coché cette 4^e journée de championnat sur le calendrier, admet le meneur. Cela fait toujours plaisir de jouer devant la famille, les amis... Maintenant je vis à Rennes, mais Angers reste ma ville et j'y reviens dès que possible. »

« À Rennes, la star c'est l'équipe » Angers c'est aussi un club, l'ABC, où il aurait « bien aimé revenir. Mais c'est la vie et je suis vraiment très satisfait à l'URB ». Après trois saisons en

Nationale 2 à Brissac, Johan Rathieuville avait une priorité : retrouver la N1. « C'est un championnat moins physique qui me correspond mieux », avoue-t-il. « En plus, j'ai rejoint une équipe où j'ai une place importante avec des responsabilités et un entraîneur (Pascal Thibaud) très carré. Ici, la star c'est l'équipe. Le danger peut venir des dix joueurs de l'effectif. » À tel point qu'il n'imagine pas le promu viser un simple maintien. Avec un bilan de deux victoires et une défaite en championnat, il estime que Rennes « a le potentiel pour aller chercher quelque chose dès cette année ».

D'autant qu'à 31 ans, Rathieuville ne se fixe plus d'objectifs statistiques. Engagé pour deux saisons à l'URB, l'Angevain envisage d'évoluer encore « quatre ans à ce niveau » mais souhaite d'abord que son équipe « gagne contre Angers pour continuer cette série positive ». Et de conclure : « Après ce match, j'espère que l'ABC se



Johan Rathieuville, en 2005, sous les couleurs d'Angers BC.

remettra dans le bon sens et réalisera une bonne saison. Surtout avec le projet de fusion qui arrive... »

Michaël KLAWINSKI

ABC - Rennes, ce soir (20h), salle Jean-Bouin

BASKET NATIONALE 1 MASCULINE

Angers BC - Union Rennes.....	Ce soir 20h
Caen - Chartres.....	
Quimper - Gries/Oberhoffen.....	
Tarbes - Epinal.....	
Andrézieux - Saint-Vallier.....	Ce soir 20h30
Challans - Centre Fédéral.....	Samedi 20h
Rueil - Lorient.....	
Souffelweyersheim - Avignon Sorgues.....	
Vitré - Orchies.....	

	Pts	J	G	P	p	c
1. Quimper.....	6	3	3	0	251	180
2. Souffelweyersheim.....	6	3	3	0	247	205
3. Vitré.....	5	3	2	1	209	207
4. Union Rennes.....	5	3	2	1	233	220
5. Lorient.....	5	3	2	1	242	247
6. Epinal.....	5	3	2	1	229	195
7. Saint-Vallier.....	5	3	2	1	238	226
8. Avignon Sorgues.....	5	3	2	1	245	206
9. Caen.....	5	3	2	1	237	208
10. Orchies.....	5	3	2	1	250	262
11. Andrézieux.....	4	3	1	2	214	238
12. Tarbes.....	4	3	1	2	233	268
13. Gries/Oberhoffen.....	4	3	1	2	207	207
14. Chartres.....	4	3	1	2	210	225
15. Rueil.....	4	3	1	2	253	244
16. Challans.....	3	3	0	3	243	270
17. Angers BC.....	3	3	0	3	203	254
18. Centre Fédéral.....	3	3	0	3	148	230

Le Courrier de l'Ouest – Vendredi 7 octobre 2016